

16 P R É F A C E.

n'a pas encore été publiée , il me vint dans l'idée que cet empereur étant près de partir pour l'Allemagne dans le tems que les députés de Cortès arriverent en Europe , il étoit possible que la lettre dont ils étoient chargés se fût conservée dans la bibliothèque impériale de Vienne. Je communiquai cette idée au chevalier Robert Murray Keith (*aujourd'hui ministre d'Angleterre à Vienne*), qui m'honore depuis long - tems de son amitié , & j'eus bientôt le plaisir d'apprendre qu'à sa sollicitation Sa Majesté Impériale avoit bien voulu ordonner qu'on m'envoyât une copie , non-seulement de cette lettre si on la trouvoit , mais aussi de tous les papiers qui pourroient jeter quelque jour sur l'Histoire de l'Amérique. La lettre de Cortès n'est pas dans la bibliothèque impériale ; mais on y trouve une copie